

Forderungen von Fridays For Future München und Parents For Future München an die Kirchen

Wissenschaftler warnen vor einem Ende unserer Zivilisation in ca. 30 Jahren^[1] und sagen „Was heute geschieht, gleicht einem kollektiven Suizidversuch“^[2]. Angesichts dieser Dramatik fordern wir von den Kirchen, dass sie mit aller Deutlichkeit – sichtbar und hörbar – für Klimaschutz eintreten. Konkret fordern wir:

- 1. Volle Unterstützung der Forderungen** von Fridays For Future Deutschland an die Politik (siehe: <https://fridaysforfuture.de/forderungen/>). Als originäre eigene Forderung an die Politik außerdem die Anerkennung des Klimawandels als Asylgrund. Um diesen Forderungen Gehör zu verschaffen, sollten die Kirchen bei den großen Streiks ihre Glocken läuten lassen. Diese finden etwa alle 2 Monate statt; erstmalig sollen die Glocken am 20.9., beim nächsten globalen Klima-Streik, geläutet werden.
- 2. Aufnahme bzw. stärkere Betonung des Themas Klimaschutz in den Lehrplänen des Religionsunterrichts** in allen Jahrgangsstufen unter den Aspekten der Nächstenliebe und der Bewahrung der Schöpfung.
- 3. Erstellung von Handreichungen für Umweltgottesdienste** zum Thema Klimaschutz inkl. z.B. einem kurzen Fact-Sheet und einer Lieder-Auswahl. Hinweis an die Pfarreien auf die Dringlichkeit des Themas und die Aufforderung ca. alle 2 Monate einen Gottesdienst zu diesem Thema zu gestalten oder die Predigt darauf auszurichten.
- 4. Reduktion der Treibhausgas-Emissionen** der Kirchen in ihrer Eigenschaft als Verbraucher z.B. durch
 - Verzicht auf Inlandsflüge bei Dienstreisen
 - Vegetarisches oder wenn möglich veganes Essen auf Konferenzen, Synoden usw.
 - Verbesserung der Wärmedämmung der kirchen-eigenen Gebäude
 - Aufforsten der kirchen-eigenen Wälder
- 5. Ausrichtung der kirchlichen Geldanlagen** auf Klimaneutralität durch Rückzug aus allen Investments in Firmen, die Gewinne aus fossilen Energieträgern erwirtschaften (Divestment, siehe auch <https://www.iigcc.org/>)

Quellen:

[1]: <https://www.preventionweb.net/publications/view/65812>

[2]: <https://www.pnn.de/wissenschaft/potsdamer-klimaforscher-hans-joachim-schellnhuber-was-heute-geschieht-gleicht-einem-kollektiven-suizidversuch/22937968.html>

WIR FORDERN